
令和６年第２回（３月）宮若市議会定例会一般質問通告書 

質問者 質問事項 質問要旨 備考 

1.柴田 裕美子 1.地域交通の課題と

ライドシェアにつ

いて伺う 

(1) 本市における地域交通の現状について伺う。 

(2) 将来にわたる地域住民・来訪者の「移動の足」に

係る課題について伺う。 

(3) ライドシェアについての見解を伺う。 

 

2.松岡 史倫 1.本市の「こども計

画」について伺う 

(1) こども大綱に対する宮若市の理解と考えを伺う。 

(2) 大綱を踏まえ本市の「こども計画」の策定方法と

進捗を伺う。 

(3) 「こども計画」の策定と推進における課題を伺う。 

 

3.藤春 優二 1.学校跡地の利活用

について 

(1) 学校跡地を利活用して、地域活性化や定住促進に

繋げている市町村は多くある。本市としても、学

校跡地の利活用は今後の本市の発展に大きく寄与

するものと考える。そこで本市の学校跡地の利活

用の考えを伺う。 

 

2.ＫＰＩ（数値目標）

の目標達成に向け

た事業検証につい

て 

(1) 施政方針にも記載されているように、ＫＰＩの達

成に向けて事業検証と目標達成までのプロセスの

明確化が重要であると考える。そこで、本市のＫ

ＰＩの検証方法や組織体制を伺う。 

 

4.清水 健太郎 1.人権問題とその課

題について伺う 

(1) 昨年からの一連のパワハラ問題について今後の課

題と計画はどのように考えているのか問う。 

(2) 宮若市の人権問題の計画について問う。 

 

5.神谷 喜久雄 1.高齢者福祉計画に

ついて伺う 

(1) 基本目標及び計画に掲げられた助成制度について

伺う。 
 

6.遠藤 嘉昭 

 

1.令和２年４月龍徳、

本城地区排水ポン

プ設置を求める請

願書について 

(1) 本議会でこの請願書が採択され、国土交通大臣、

国土交通省九州整備局長、遠賀川河川事務所長各

宛に本議会より６月に意見書を提出したが、その

後４年の歳月が流れるも、効果、進展が見られな

い。この件について総体的に伺う。 

 

2.直方・鞍手広域市町

村圏事務組合につ

いて 

(1) １市２町の広域消防が令和６年４月に直方消防と

合併するよう努力されてきたが、合併出来なかっ

た。理由の説明を詳しく求めると共に、今後の展

望を伺う。 

(2) ２市２町の築４５年の急患センターの経年劣化等

による大改修や新築を考えると、２市２町の財政

状況に鑑み、行財政改革の一環として廃止すべき

と思うが市長の考えを伺う。 

 

3.会計年度任用職員

の採用について 

(1) 近隣市町村との採用・任用期間などに関する違い

はあるのか伺う。 

 



7.寳部 勝 

 

1.市職員の配置等に

ついて伺う 

(1) 塩川秀敏市長の一連の報道等を受けて、市長車の

運転業務を行う職員の配置に問題はなかったのか

伺う。 

(2) 市長車の運転業務は、誰が配置したのか。運転仕

様基準（マニュアル）はあると思うが、管理はど

うなっているのか伺う。 

(3) 職場の環境の変化に病欠や退職を余儀なくさせら

れている職員はいないのか伺う。 

 

8.安河 英幸 1.宮若市における「子

ども医療費助成制

度」の拡大について

伺う 

(1) 本市における「子ども医療費助成制度」の状況に

ついて伺う。 

(2) 福岡県内における「子ども医療費助成制度」の状

況について伺う。 

(3) 制度の拡大について、市長の考えを伺う。 

 

2.ハラスメント防止

に関する条例制定

の進捗状況につい

て伺う 

(1) 市長自ら「ハラスメント防止に関する条例を制定

する」と発言されたが条例制定に向けて政策検討

会議を含めどこまで進んでいるか伺う。 

 

3.塩川市政の２年目

を振り返り、総括を

伺う 

(1) 塩川市政の２年目が終わろうとしている。令和５

年度の施政方針で市長の意思も十分に反映されて

いると発言されているが、この２年間での実績と

は、どのようなものがあるのか伺う。 

(2) マニフェストに掲げた公約で実行されたものを伺

う。 

 

9.山元 秀一 1.空地・空き家の適正

管理について問う 

(1) 空地・空き家のもたらす環境悪化と周辺住民への

被害については、先般、令和５年９月議会一般質

問でも述べた通りである。その他、荒廃空地によ

る雑草が隣地へ越境する等が問題となっている。

そこで、本件等に対する現状の課題と対応につい

て、また、今後の対策について示されたい。 

 

2.適切な行財政運営

について問う 

(1) 市内道路の維持管理行政について、とりわけ歩行

者の安全を確保するため、歩道の整備についてど

う計画・実施されているか確認したい。 

(2) 合併特例債を活用した事業について、起債による

施設等において、それぞれどのような要件に沿っ

て行われたのか示されたい。また、今後の合併特

例債の償還について財政的見通し等について示さ

れたい。 

(3) 適切な行政事務として、契約のあり方や予算執行

について確認したい。 

 

 


